

令和6年3月31日

保護者の皆様へ

みどり幼稚園

園長 山下 恵子

陽春の候、保護者の皆様におかれましては、益々ご健勝のこととお喜び申し上げます。

さて、3月末に実施しました保護者アンケートの結果と考察をまとめましたので、ご報告いたします。

いただきましたご意見は、今後の本園の教育・保育活動に生かしていきたいと考えております。ご協力いただき、貴重なご意見をありがとうございました。

**令和5年度 教育・保育等に関する保護者アンケートの結果と考察**

実施期間 令和6年3月18日～3月28日

回答率 152/220 回答率 69%

評価基準 4：そう思う 3：どちらかといえばそう思う 2：どちらかといえば思わない

1：そう思わない

(%で表示)

表1.アンケート集計結果

	4	3	2	1
<b>1. 保育・教育方針、目標について</b>				
1 保護者に教育方針や教育目標をわかりやすく伝えている。	52.2	44.8	3.0	0.0
2 教職員が連携、協力して活動に取り組んでいる。	63.7	33.8	1.5	1.0
3 保育者は、子ども一人ひとりが愛されることを通して、自分を大切に、まわりの人を大切にできる心を育もうとしている。	63.2	31.3	4.5	1.0
4 保育者は、子ども一人ひとりが遊びに没頭したり、新しいことを考えたり、今やることに一生懸命取り組める力を育もうとしている。	65.2	32.8	1.0	1.0
<b>2. 活動内容について</b>				
1 本園は、子どもの遊びや生活の充実に努めている。	69.2	24.9	4.5	1.5
2 本園は、保育の中で五感を通した様々な体験や遊びができるように工夫している。	68.7	27.4	3.0	1.0
3 本園は、子ども一人ひとりの個性(良さや可能性)を大切にしている。	53.2	39.3	6.0	1.5
4 本園は、子ども一人ひとりが生き生きと主体的に取り組めるよう、活動を工夫している。	57.2	34.3	7.0	1.5
5 本園は、子どもが自ら考えて遊びに取り組もうとする気持ちを育てている。	62.2	35.3	1.5	1.0
6 あなたのお子様は、園での生活を楽しんでいる。	76.1	21.9	1.0	1.0
<b>3. 保育内容・方法・環境整備について</b>				
1 保育者は、子どもたちに笑顔で温かい言葉遣いや態度で接している。	72.1	25.9	1.0	1.0
2 保育者は、子どもを認め、子どもの意欲や自信を育もうとしている。	66.2	29.9	3.5	0.5
3 保育者は、子どもが安全に安心して生活できるよう、遊具・施設等の事故防止に努め、保育室内を清潔にしている。	62.7	33.3	2.0	2.0
4 本園は、地震、火災、不審者等危機管理に関する対策を行っている。	76.1	18.9	3.5	1.5
<b>4. 職員の服務について</b>				
1 保育者は、職務にふさわしい身なり、節度のある行動・態度がとれている。	75.6	22.9	1.0	0.5
<b>5. 家庭・地域について</b>				
1 本園は、お便りや連絡アプリ、“おうちえん”で、保護者の立場を考えて適切な内容を伝えている。	59.2	31.8	7.5	1.5
2 保育者は、文書や会話等を通して、子どもや園の様子を伝えている。	58.7	29.9	7.5	4.0
3 保育者は、保護者の意見や相談等に対して、適切に対応している。	63.2	32.3	3.0	1.5

## 【考察】

### 1. 保育・教育方針、目標について

令和4年度より子どもが主体となる教育・保育に取り組み始めました。少しずつですが、保護者の皆さまへのご理解が進んでいると思います。子どもたち一人ひとりがまわりを大切にしようとする気持ちを育むことについては、さらに力を入れていきたいと思います。子どもたち一人ひとりをしっかりと見つめ、子どもの声に耳を傾け、子どもがまんなかとなる教育・保育に取り組んで参ります。

### 2. 活動内容について

子どもたちの遊びや生活の充実、子どもたちが園での生活を楽しんでいることには、概ねご理解いただけていると思います。「子ども一人ひとりの個性を大切にできる保育」と「子ども一人ひとりが生き生きと主体的に取り組める活動」については、2項目それぞれに1, 2の回答を合わせると、8%前後の結果ですので、今後、努力してまいります。

### 3. 保育内容・方法・環境整備・サービスについて

保育内容・方法等については、概ねご理解いただいた結果となりました。地震、火災、不審者等の危機管理については、さらに強化してまいります。

### 4. 家庭・地域について

保護者の皆様への情報伝達においては、令和5年度より連絡アプリで日常の様子の配信を試行的に導入した結果、昨年度は1, 2の結果が13.2%であったのに対し、本年度は、9%に減少しました。令和6年度より、「おうちえん」を本格的に導入し、さらなる情報発信に努めてまいります。

### 5. その他

下表に記している通り、多くの自由意見をいただき誠にありがとうございました。改善事項につきましては、意見を真摯に受け止め、改善に努めてまいります。子どもたちが毎日、輝きをもって楽しく生活でき、保護者の皆様が安心してお子さんを預けられる園を目指して努力を重ねてまいります。

ご意見等ございましたら、お気軽にお問い合わせいただけるように環境を整えていきます。

今後ともどうぞよろしくお願いいたします

表2.自由意見の集約及び園としての考え

	良かった点、改善事項等についてのご意見	園としての考え
1	通信アプリ『おうちえん』について（5件） ・投稿にクラスの差があった。 ・プライバシーにもう少し配慮が欲しい。 ・給食を写真で載せて欲しい 等。	R6年度より「おうちえん」を本格的に導入し、給食やクラスの遊びの様子など投稿していきます。なるべくクラスによって差がでないように職員で共通理解してまいります。水着の写真等、プライバシーに配慮した写真の掲載（個人用のポートフォリオ）を心がけていきます。
2	『駐車場』について（4件） ・朝の時間が込み合う。 ・保護者のマナー違反が多い。 ・警備員を配置してほしい 等。	朝の込み合う時間帯には、できるだけ職員を配置いたします。玄関にも職員を配置し、お子さんの受け入れをします。限られた台数ですので、縦列の奥から停めていただけるよう再度お願いをしていきます。
3	『保育時間内の習い事』について（5件） ・保育時間中に習い事に行かせたいので配慮し	私的契約に基づく習い事につきましては、ご協力いただける方には、保護者様による送迎をお願いできればと思っております。

	て欲しい	ます。ご希望の方は、個別にご相談いただければと思います。
4	『トイレの鍵』について（1件） ・トイレに鍵がないため、プライバシーが保護されていないのではないかと。	早速春休みに年長児と話し合いをして、手作りの札を作成しました。「はいってるよ」の時にはドアを開けないというお約束をしています。
5	『登園時の服装』について（1件） ・体操服、制服、自由でよいのではないかと。	ご意見をありがとうございます。現在は、制服と体操服ですが、今後の検討とさせていただきます。
6	『子どもの気持ちに寄り添っていない』について（2件） ・子どものトラブルにもっと対応してほしい。	一人ひとりへの寄り添いが不足していたと思います。職員で共有し、さらに、他者を思いやれるよう心を育む教育に力を入れていきます。
7	『行事のありかた』『保護者の意見』について（5件） ・製作をさせて欲しい。 ・発表会では、整列させたり、制服を着せてちゃんとさせて欲しい。 ・アンケートを行事ごとに実施して反映してほしい。 ・決められたことを報告するだけでなく、意見を聞いて欲しい。 ・年長児のバルーンの演技がなくて残念だった。 ・習い事、制服等、一旦保護者に意見を聞いて欲しい。	貴重な意見をありがとうございます。まだまだ保護者の皆さまのお声を聞く機会が不足しておりましたので、改善してまいります。 なお、行事等の内容につきましては、国の政策に伴い、令和5年12月にこども家庭庁より“こどもまんなか社会”の実現に向けての「こども大綱」が決定され「こども未来戦略」が出されました。時代の変化の中で、幼児教育・保育で求められているのが子ども理解に基づいた子ども主体の保育です。従来のような「～させる」教師主導型ではなく、先生と子どもとで対話を重ね、子どもたちが自発的に始めた遊びが発展していく体験を大切にしています。 運動会や発表会後にはアンケートを実施して保護者の皆様のご意見を賜りたいと思います。
8	『給食のレシピ』について（2件）	こどもたちに人気メニューをおうちえん等で発信していきたいと思います。
9	『ありがたいご意見』（12件） ・子どもたちに愛情を持って接していただいているので感謝しかありません。 ・毎日楽しかったです。 ・楽しいが毎日上書きされています。 ・保護者の意見を集約して、フィードバックしていただけることに驚き、有難く思います。 ・感染症をこまめに発信していただき、注意ができ有難かったです。 他多数。	たくさんの心温まるご意見ありがとうございました。今後も“こどもまんなか”をめざし、こどもたちが五感を使った豊かな体験を通して、友だちと夢中で遊び、新しい発見を楽しめる環境作りに努めてまいります。